

# Präventionspreis 2013

Mit der Botschaft und zugleich auch der Aufforderung der Feuerwehr-Unfallkassen, „für die Sicherheit nach den Sternen zu greifen“, werden alle Feuerwehren aus den Zuständigkeitsgebieten der Feuerwehr-Unfallkassen sowie alle Hersteller von Feuerwehrausrüstungen und -geräten aufgerufen, sich an diesem Wettbewerb mit innovativen Ideen und Projekten für den Arbeits- und Gesundheitsschutz zu beteiligen.

Vergeben wird der Präventionspreis 2013 in den zwei Kategorien „Feuerwehren“ und „Zusammenarbeit bei sicherheitsrelevanten Entwicklungen von Feuerwehren mit Industrie und Wirtschaft“.

Zusätzlich wird ein Sonderpreis für eigenständige Projekte und Lösungen aus den Bereichen Industrie und Wirtschaft vergeben.

Eingereicht werden können alle Projekte, Modelle und praktischen Lösungen aus den Bereichen Einsatzdienst und Jugendfeuerwehr sowie Aus- und Fortbildung, die dem Regelwerk der Feuerwehrunfallkassen, den Landesregelungen, den Feuerwehr-Dienstvorschriften und den gültigen Normen entsprechen, aber gleichzeitig anerkannte Lösungen (z. B. Normen für die Feuerwehr) nicht einschränken.

## Wertvolle Preise

Bewerbungen der kommunalen Feuerwehren sind vorzugsweise bei der zuständigen Feuerwehr-Unfallkasse einzureichen. Bewerbungen der Hersteller von Feuerwehrausrüstungen und -geräten können bei einer beliebigen Feuerwehr-Unfallkasse eingereicht werden.

Die Dotierung des Präventionspreises beläuft sich auf einen Geldwert von insgesamt 10.000 Euro. Hierbei erhalten die drei Preisträger beider Kategorien Geldpreise entsprechend der Platzierungen – für den ersten Platz 2.500 Euro, für den zweiten 1.500 Euro und für den dritten Platz 1.000 Euro.

Die Auswertung der eingereichten Projekte, Modelle und praktischen Lösungen erfolgt durch eine fachkompetente Jury, zu der neben den Geschäftsführern und Präventionsleitern der Feuerwehr-Unfallkassen auch Vertreter des Deutschen Feuerwehrverbands und des Sachgebiets Feuer-



Foto: HFUK

**Trophäe:** Lutz Kettenbeil, Direktor der HFUK Nord (li.), und Hans Graulich, Präsident des Landesfeuerwehrverbands Niedersachsen, präsentieren den FUK-Präventionspreis 2013 auf dem Sicherheitsforum der Feuerwehr-Unfallkassen.

wehren und Hilfeleistungsorganisationen der Deutschen Gesetzlichen Unfallversicherung gehören.

## Einsendungen

Die erstmalige Auszeichnung der Preisträger in den beiden Kategorien und für den Sonderpreis findet unter der Schirmherrschaft des Präsidenten des Deutschen Feuerwehrverbands Hans-Peter Kröger im Rahmen einer feierlichen Veranstaltung auf dem nächsten FUK-Forum Sicherheit im Dezember 2013 in Hamburg statt.

Einsendeschluss für die Einreichung der Vorschläge für die erste Preisvergabe des FUK-Präventionspreises 2013 ist der **30. Juni 2013**.

Danach eingehende Bewerbungen werden automatisch für die nächste Preisvergabe des alle zwei Jahre zu vergebenden Präventionspreises gewertet.

Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Feuerwehr-Unfallkassen ist die Teilnahme – auch mittelbar – untersagt. ■

*Abteilung Prävention  
Feuerwehr-Unfallkasse Mitte  
Hanseatische Feuerwehr-Unfallkasse Nord*

**Auf der 4. Fachtagung der Feuerwehr-Unfallkassen, dem FUK-Forum Sicherheit, vom 05.–06. 12. 2011 in Hamburg wurde erstmalig der Präventionspreis der Feuerwehr-Unfallkassen angekündigt und in seiner Eröffnungsrede dort durch den Präsidenten des LFV Niedersachsen Hans Graulich öffentlich vorgestellt.**